
 

 
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
COMMISSION DE RECRUTEMENT ET FIDELISATION DES ARBITRES 

 

PV 01 et 02 
Réunions du   27/10/2018 et   08/12/2018 

 
Présents à la réunion du 27 octobre 2018 :    
Mme YVELAIN Nathalie 
MM. BANNIER Patrick – BOISSIERE Hugo – FECIL Jacques – MARTIN Frédéric – PROST Philippe  
 
Présents à la réunion du 08 décembre 2018 :   
Mme YVELAIN Nathalie 
MM. BANNIER Patrick – DE PASQUALE Philippe – FOIRET Pascal – HENNACHE Romain – MARTIN 
Frédéric – PROST Philippe  
 
 
Rédacteur : Frédéric Martin 

 
Ordre du jour 

 
Discussions- décisions - propositions 

1. Commission régionale 
« recrutement et 
fidélisation » et 
commission nationale 

2. Mise en place de la 
CDPA 

3. Groupe de travail sur 
l'arbitrage au district 

 
  

 La commission de ce jour doit être modifiée, Mr Martin se 
propose de prendre un an pour proposer le changement et 
de proposer une nouvelle composition et de mettre en place 
la commission départementale de la promotion de 
l'arbitrage. CDPA 

 Mr Martin explique que cette commande est au niveau 
fédération et qu'elle doit s'appliquer en passant par les 
comités directeurs de chaque district. La composition est 
différente à notre niveau et chaque place doit être respectée. 
Elle doit être indépendante de la CDA dans sa composition 
pour que ces deux commissions ne subissent pas des 
influences et qu'elles proposent ensemble des propositions 
sur le recrutement des arbitres qui devient la principale 
mission. Sur la deuxième Mr Foiret sera invité car il est 
membre de droit car il est le représentant de l'arbitrage au 
comité directeur, Mr Fecil sera invité à chaque commission 
et il est un membre de droit. 

 Sur le niveau régional, le district de l’Eure est en avance sur 
ce travail de réadaptation. La nouvelle commission sera 
prévu pour la saison 2019-2020 et la proposition sera faite 
au comité directeur sur cette fin de saison. Le résultat 



viendra changer la composition avec moins de personnes du 
monde de l'arbitrage et plus de présence de la part des 
clubs. Mr Martin annonce la mise en place d'un groupe de 
travail sur  l'arbitrage au niveau du district, elle est issue du 
travail du comité directeur avec sa proximité des clubs. 
Mr Martin fait partie de cette commission, il propose 
d'attendre avant de se réunir pour ne pas faire doublon avec 
ce travail. Mr Martin fera un point sur l'évolution de ce travail 
pour orienter la commission en cohérence. 

Le parrainage : Les Arbitres-
stagiaires 

Nécessité de renforcer la protection des plus jeunes arbitres-
stagiaires. Mr Martin se charge de faire un suivi individuel de 
chaque stagiaires. 
 

Proposition au comité directeur : port d’un brassard la mention « 
arbitre en formation » pour les arbitres stagiaires 
 
Propositions : Le parrain doit être repéré sur la feuille de 
match par une fonction. 
 
Mr Martin annonce la fin du parrainage à la fin de cette 
saison et à la mise en place du tutorat et il sera à la charge 
de la CDA ce qui est dans les préconisations de la 
fédération. Mr Martin a fait validé ce changement en CDA il 
sera en charge de ce dossier étant membre de la CDA. Nous 
travaillerons ensemble le projet de tutorat sur le suivi des 
stagiaires. 

Mise en place d'une formation 
terrain dans les clubs d'une 
formation sur l'arbitrage 

Mr Martin s'est rendu compte de l'absence des modules sur 
l'arbitrage lors de l'assemblée générale il propose de mettre 
en place des modules sur l'arbitrage et de recevoir des 
inscriptions et dès qu'il a des inscriptions il se déplace avec 
des membres pour la mise en place. Projet qui sera écrit sur 
cette saison pour validation au comité directeur. 
 

 Financement de 
l’accompagnement des arbitres 

     Le parrainage et l’accompagnement des jeunes arbitres  en 
difficulté sont nécessaires; c'est la principale cause des 
arrêts des jeunes soit par un démarrage difficile soit une 
formation sur l'accompagnement terrain fragile. Une 
demande de financement à la CDA et au comité directeur 
pour les frais kilométriques si plus d’accompagnement 

 Challenge de l’arbitrage  Hugo va créer un tableau EXCEL afin que les calculs soient 
facilités. 

 Hugo, Frédéric et Nathalie se chargent d’effectuer un pré-
calcul à mi-saison 

7. Communication  

 Souhait de réaliser une propagande sur les lycées du 
département. Hugo doit travailler sur un support informatique 

 La commission pourrait-elle être présente au forum des 
associations d’EVREUX en septembre 2019 afin d’y recruter 
des arbitres. Demande à faire au comité directeur. 

8. Points divers  Louison souhaiterait savoir si un club qui bénéficie de crédits 
de formation peut les céder à un autre club qui fait partie du 
même groupement. Demande au comité directeur 

PROCHAINE REUNION DE LA COMMISSION à fixer en Mars 2019 

 


